



**Monsieur Claude WISELER**  
**Président de la Chambre**  
**des Députés**

Luxembourg, le 15 novembre 2024

Monsieur le Président,

Conformément à l'article 80 du Règlement de la Chambre des Députés, je souhaiterais poser une question parlementaire à Monsieur le ministre de la Famille, des Solidarités, du Vivre ensemble et de l'Accueil.

Comme chaque année, l'action hiver, la « Wanteraktioun », a ouvert ses portes ce 15 novembre 2024. Les capacités de cette structure d'hébergement d'urgence pour les sans-abris, qui a pour objectif de protéger les plus démunis de notre société pendant les mois les plus froids de l'année, ont dû être revues à la hausse, passant à 300 lits. Cette évolution semble indiquer que le problème du sans-abrisme s'intensifie dans notre pays, alors que le Luxembourg, tout comme les autres pays membres de l'Union européenne, s'est engagé à mettre tout en œuvre pour mettre fin au sans-abrisme d'ici 2030.

Dans ce contexte, je voudrais poser les questions suivantes à Monsieur le ministre de la Famille, des Solidarités, du Vivre ensemble et de l'Accueil :

- Comment est-ce que le chiffre des personnes sans-abris a-t-il évolué depuis le dernier recensement des personnes sans-abris au Luxembourg ? Est-ce que le problème du sans-abrisme au Luxembourg est comparable dans son ampleur à celui des autres pays de l'Union européenne ?
- Dans le contexte du recensement des personnes sans-abris, il est souvent fait mention d'un certain « tourisme social », soit des personnes qui viennent au Luxembourg uniquement pour profiter des structures mises en place. Est-ce que Monsieur le ministre peut informer sur l'évolution de ce phénomène dans notre pays ?
- De nombreuses initiatives ont été mises en place pour lutter contre le sans-abrisme, notamment l'initiative « Housing first ». Est-ce que Monsieur le ministre peut tirer un bilan des différentes initiatives ?
- Comment le Gouvernement se prépare-t-il pour atteindre l'objectif de mettre fin au sans-abrisme ?

Je vous prie d'agréer, Monsieur le Président, l'expression de mes salutations distinguées.

Nathalie MORGENTHALER  
Députée